

Annnonce aux Médias

Direction de la Communication

Réf: MA138f09

Tél. +33 3 88 41 25 60

Fax +33 3 88 41 39 11

Internet: www.coe.int

e-mail: pressunit@coe.int



47 Etats membres

Albanie
Allemagne
Andorre
Arménie
Autriche
Azerbaïdjan
Belgique
Bosnie-Herzégovine
Bulgarie
Chypre
Croatie
Danemark
Espagne
Estonie
Finlande
France
Géorgie
Grèce
Hongrie
Irlande
Islande
Italie
Lettonie
«L'ex-République
yougoslave de
Macédoine»
Liechtenstein
Lituanie
Luxembourg
Malte
Moldova
Monaco
Monténégro
Norvège
Pays-Bas
Pologne
Portugal
République tchèque
Roumanie
Royaume-Uni
Russie
Saint-Marin
Serbie
Slovaquie
Slovénie
Suède
Suisse
Turquie
Ukraine

Strasbourg, 12.11.2009

Centre Nord-Sud du Conseil de l'Europe : Forum de Lisbonne 2009

« *Créer une culture des droits de l'homme par l'éducation* »

Date : 13-14 novembre 2009

Lieu : Réseau Aga Khan de développement - Centre Ismaili, Lisbonne (Portugal)

Organisé par le Centre Nord-Sud du Conseil de l'Europe en partenariat avec l'Alliance des civilisations et le Réseau Aga Khan de développement, avec le soutien financier de la Commission européenne et de la Principauté du Liechtenstein.

Description : Le Forum de Lisbonne est une plateforme de dialogue et de partage d'expériences, d'expertise et de bonnes pratiques entre l'Europe et les autres continents, en particulier le Moyen-Orient, l'Afrique et les pays de la rive sud de la Méditerranée. Il est organisé par le Centre Nord-Sud depuis 1994. Il se concentre sur les questions au centre du mandat et des actions du Conseil de l'Europe, à savoir les droits de l'homme, la démocratie et l'Etat de droit. Le dialogue interculturel joue un rôle essentiel à cet égard, que ce soit dans les pays européens ou dans le cadre des relations entre l'Europe et le reste du monde.

L'édition 2008 a lancé un nouveau processus consacré au principe d'universalité des droits de l'homme et à sa mise en œuvre aux niveaux international et régional. Un programme de travail a été adopté pour les années à venir ; il privilégie la promotion, la compréhension et le renforcement des droits de l'homme ainsi que les défis actuels et futurs dans ce domaine. Le thème choisi pour le Forum de Lisbonne 2009 est le suivant : « Créer une culture des droits de l'homme par l'éducation ».

Le Forum de Lisbonne 2009 a pour objectif général de promouvoir la création d'une culture des droits de l'homme par une action « quadripartite », c'est-à-dire une action des gouvernements, des parlementaires, des autorités locales et régionales et de la société civile.

Maud de Boer-Buquicchio, Secrétaire Générale adjointe du Conseil de l'Europe, prononcera une allocution lors de la séance d'ouverture du Forum, ainsi que Jorge Sampaio, Président du Forum et Représentant spécial de l'Onu pour l'Alliance des civilisations, et Deborah Bergamini, Présidente du Conseil exécutif du Centre Nord-Sud. Thomas Hammarberg, Commissaire aux droits de l'homme du Conseil de l'Europe, lancera la séance d'introduction.

Information pratique : Le Forum, qui débutera à 9 heures, sera ouvert à la presse.

[Programme du Forum](#)

[Pour plus d'information sur le Centre Nord-Sud](#)

Contact presse : Emilia Soares, Centre Nord-Sud, Tél +351 93 452 4403

Pour recevoir nos communiqués par e-mail, contactez: Council.of.Europe.Press@coe.int